



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

UNIVERSIDAD DEL SURESTE.

TEMA: SITUACIÓN ACTUAL DE LA GANADERIA EN MÉXICO

MATERIA: PRODUCCION SUSTENTABLE DE LECHE

ACTIVIDAD: ENSAYO.

PROFESOR: SERGIO CHONG VELAZQUEZ

ALUMNO: ALEXIS ANTONIO VELASQUEZ VILLATORO.

LICENCIATURA: MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA. NOVENO
CUATRIMESTRE.

20 de mayo del 2023

Contenido

La ganadería en México.....	3
Ganadería mixta	4
En conclusión.....	4

La ganadería en México

La ganadería en México se inicia con la introducción de los primeros bovinos por parte de los españoles, alrededor del año de 1524, logrando con rapidez su desarrollo y multiplicación por las condiciones naturales favorables que ofrecía nuestro país. Los esquemas productivos y comerciales de ese tiempo provocaron un crecimiento importante de la ganadería extensiva ya que fueron las extensiones de explotaciones ganaderas que se establecían cerca de las ciudades ya que esto se hacía con el fin de proporcionar suministro alimenticio a la población. Durante el periodo de 1950 a 1970 aquí se presenta un proceso de integración tanto como social como vertical en cuestión de la actividad lechera ya que estas dan como resultado algunas de las pasteurizadoras e industrializadora de lácteo que actualmente existen cuencas lecheras tales como la laguna o Aguascalientes y Querétaro ya que en este tiempo la lechería ya representaba un rubro importante dentro de la actividad ganadera. Asimismo, debido al crecimiento urbano, se reducen las cuencas lecheras de la periferia de la ciudad de México, en consecuencia, desaparecen o reubican las lecherías en cuencas de nueva creación como la de Tizayuca, Hgo.



La leche es el único alimento en la naturaleza que ha sido pensado, diseñado y que ha evolucionado junto con las especies de nuestro planeta específicamente como un alimento. Mientras que otros alimentos se originan en la capacidad de adaptación de las especies a su hábitat, la leche acompaña a los animales más evolucionados de la escala zoológica para asegurarles la mejor nutrición posible en las primeras etapas de la vida ya que desde el punto nutricional la leche es un alimento que promueve el óptimo crecimiento temprano de las especies, preservándolas de las posibles inclemencias del hábitat. Es decir, que la leche es de por sí suficiente para asegurar todos los nutrientes necesarios para sostener la elevada velocidad de crecimiento que caracteriza a las primeras etapas de la vida hay que es uno de los alimentos mas completos para los seres humanos dadas las características de los nutrimentos que contienen, en las cuales destacan las proteínas que contienen una gran cantidad de aminoácidos ya que contiene 20 aminoácidos esenciales. Con la actividad ganadera con esta actividad se relacionan la fabricación de lácteos como son el queso, crema, mantequilla y leche.



Ganadería mixta

Ya que la ganadería puede ser extensiva, intensiva y de autoconsumo, existen diferentes elementos que influyen para un buen desarrollo del hato como el relieve del suelo, acceso a fuentes de agua, un clima adecuado en cuanto a humedad y temperatura, así como la vegetación y forrajes que se utilizan para su alimentación. Ya que para entender la importancia es necesario conocer los números que presenta el subsector y lo que se menciona.

- En nuestro país, se destinan alrededor de 109.8 millones de hectáreas.
- 842 mil personas alimentan y cuidan al hato ganadero.
- México es el 11° productor mundial de ganadería primaria.
- De los 51.9 millones de mexicanos que trabajan, 739 mil se dedican a la cría y explotación de especies ganaderas.
- En 2017, se produjeron 11,807.5 millones de litros de leche provenientes del bovino.

Producción, consumo e inventarios mundiales de leche Un gran número de países en el mundo considera la producción y abasto de leche como una prioridad nacional, razón por la cual establecen políticas de alto proteccionismo para el sector lácteo. Países desarrollados como Estados Unidos y los de la Unión Europea, producen un gran volumen de leche, por lo cual sus excedentes terminan vendiéndolos en el mercado internacional con grandes subsidios, distorsionando fuertemente los precios del producto en los mercados mundiales. En el mercado a nivel del mundo se puede apreciar una especialización industrial tanto en las empresas como en los países. La producción de leche en polvo se divide en dos grandes grupos integrados, por un lado, por los países altamente desarrollados tales como los Estados Unidos y los ubicados en Europa, producción que obtienen con elevados programas de subsidios; y, por otra parte, los países con bajos costos de producción como Australia, Nueva Zelanda, Argentina y Uruguay, que sin embargo poseen condiciones agroclimáticas muy favorables para la producción y cuentan con la infraestructura necesaria para una producción eficiente. México tiene un gran déficit de producción de leche ya que tiene que importar de otros países para poder abastecer el consumo a los mexicanos.

En conclusión

México debe de potencializar más la ganadería para que no se tenga un déficit y así México pueda tener suficiente recurso par que aquí mismo se produzca la cantidad de leche necesaria

Bibliografía

Blanco, M. Á. (s.f.). bovinosleche. En M. Á. Blanco, *Miguel Ángel Blanco*.

economía, s. d. (mayo 2012). análisis del sector lácteo en México. En D. G. BÁSICAS, *DIRECCIÓN GENERAL DE INDUSTRIAS BÁSICAS*.

Pesquera, S. d. (06 de marzo de 2018). *La ganadería: símbolo de fortaleza del campo mexicano*.

Obtenido de La ganadería: símbolo de fortaleza del campo mexicano:

<https://www.gob.mx/siap/articulos/la-ganaderia-simbolo-de-fortaleza-del-campo-mexicano#:~:text=Actualmente%20se%20cr%C3%ADan%20553%20millones,como%201.9%20millones%20de%20colmenas.>